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ABSTRAK 

 

Erni Susilawati: NIM: F.1610185. Manajemen Perpustakaan sebagai Pusat 

Sumber Belajar (Studi Kasus di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor). Skripsi 

Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 

Universitas Djuanda Bogor. 2020.  

Peran perpustakaan di suatu sekolah atau madrasah sangat penting sebagai 

pusat sumber belajar bagi guru dan siswa.  Perpustakaan sebagai pusat sumber 

belajar akan berjalan secara efektif dan efisien apabila didukung dengan 

manajemen perpustakaan yang baik dan optimal. Penelitian ini bertujuan untuk 

mendeskripsikan dan mengetahui pelaksanaan dalam manajemen perpustakaan 

sebagai pusat sumber belajar, faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan 

dalam manajemen perpustakaan sebagai pusat sumber belajar, dan upaya yang 

dilakukan untuk mengatasi hambatan dalam pelaksanaan manajemen 

perpustakaan sebagai pusat sumber belajar di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota 

Bogor. Pendekatan penelitian menggunakan pendekatan penelitian kualitatif 

dengan metode studi kasus. Teknik pengumpulan data melalui teknik observasi, 

wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini menggunakan 

model analisis Miles dan Huberman, yaitu pengumpulan data, reduksi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Uji keabsahan data menggunakan uji 

kredibilitas (credibility) melalui triangulasi, bahan referensi, dan membercheck. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan manajemen perpustakaan di 

Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor pada dasarnya sudah cukup baik, mulai 

dari segi penataan ruangan, pengadaan koleksi bahan pustaka, pengolahan koleksi 

bahan pustaka, layanan perpustakaan, dan perawatan serta pemeliharaan koleksi 

bahan pustaka. Faktor pendukung pelaksanaan manajemen perpustakaan di 

Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor, meliputi adanya perhatian kepala 

madrasah dan kepala perpustakaan, sistem otomasi perpustakaan, koleksi buku 

yang cukup memadai, penataan ruangan yang cukup rapi, layanan internet, serta 

komunitas LC. Faktor penghambat pelaksanaan manajemen perpustakaan di 

Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor yaitu manajemen perpustakaan masih 

bersifat hibryd (gabungan digital dan manual), keterbatasan anggaran dana 

operasional perpustakaan, dan beberapa sarana prasarana yang terbatas. Upaya 

yang dilakukan untuk mengatasi hambatan dalam pelaksanaan manajemen 

perpustakaan di Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor, antara lain melalui 

pendekatan dan pengajuan dengan kepala madrasah, bekerja sama dengan 

lembaga lain, mengikuti diklat bagi petugas perpustakaan, serta mengadakan 

pertemuan dengan petugas perpustakaan. 

 

Kata Kunci : Manajemen Perpustakaan, Perpustakaan, Pusat Sumber Belajar 
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ABSTRACT 

 

Erni Susilawati. NIM: F.1610185. Library Management as a Learning 

Resource Center (Case Study in Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor). Islamic 

Education Management, Faculty of Teacher Training and Education, 

University Djuanda Bogor. 2020. 

The role of libraries in a school or madrasa is very important as a center of 

learning resources for teachers and students. The library as a learning resource 

center will run effectively and efficiently if supported by good and optimal library 

management. This study aims to describe and find out the implementation of 

library management as a learning resource center, supporting factors and 

obstacles in implementing library management as a learning resource center, and 

the efforts made to overcome obstacles in implementing library management as a 

learning resource center in Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor. The research 

approach uses a qualitative research approach with the case study method. Data 

collection techniques through observation, interviews, and documentation. 

Analysis of the data in this study uses the Miles and Huberman analysis model, 

which is data collection, data reduction, data presentation, and drawing 

conclusions. The data validity test uses a credibility test through triangulation, 

reference material, and member checking. The results of this study indicate that 

the implementation of library management in Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota 

Bogor is quite good, starting in terms of spatial planning, procurement of library 

material collection, library material processing, library services, and care and 

maintenance of library material collections. Supporting factors for the 

implementation of library management in Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor 

include the attention of the madrasa head and head of the library, library 

automation system, adequate collection of books, neat arrangement of the room, 

internet services, and the LC community. The inhibiting factors for the 

implementation of library management in Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor 

are that library management is still a hybrid (digital and manual combination), a 

limited budget for library operational funds, and some limited infrastructure. 

Efforts are made to overcome obstacles in the implementation of library 

management in Madrasah Aliyah Negeri 2 Kota Bogor, including through 

approaches and submissions with the headmaster, cooperating with other 

institutions, following training for library staff, and holding meetings with library 

staff. 

Keywords: Library Management, Library, Learning Resource Center 
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 الملخص

 

. إدارة المكتبة كمركز لمصادر التعلم )دراسة حالة    1810161إرنً سوسٌلاواتً.ف  
كوتا بوغور (. أطروحة إدارة التربٌة الإسلامٌة. كلٌة تدرٌب 2فً مدرسة عالٌة نٌجٌري   

  2020جامعة جواندا ، بوجور.المعلمٌن والتعلٌم   

دور المكتبات فً المدرسة أو المدرسة مهم جدًا كمركز لموارد التعلم للمعلمٌن والطلاب. 
تعمل المكتبة كمركز لمصادر التعلم بفعالٌة وكفاءة إذا كانت مدعومة من قبل إدارة مكتبة 
جٌدة ومثالٌة. تهدف هذه الدراسة إلى وصف ومعرفة تنفٌذ إدارة المكتبة كمركز لمصادر 

عوامل الداعمة والعقبات فً تنفٌذ إدارة المكتبة كمركز لمصادر التعلم ، والجهود التعلم ، وال
المبذولة للتغلب على العقبات فً تنفٌذ إدارة المكتبة كمركز لمصادر التعلم فً مدرسة عالٌة 

كوتا بوغور. ٌستخدم نهج البحث نهج البحث النوعً مع طرٌقة دراسة  2علی نٌجري 
بٌانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثٌق. ٌستخدم تحلٌل الحالة. تقنٌات جمع ال

البٌانات فً هذه الدراسة نموذج تحلٌل ماٌلز وهوبرمان ، وهو جمع البٌانات ، وخفض 
البٌانات ، وعرض البٌانات ، واستخلاص النتائج. ٌستخدم اختبار صحة البٌانات اختبار 

فحص الأعضاء. تشٌر نتائج هذه الدراسة مصداقٌة من خلال التثلٌث والمواد المرجعٌة و
كوتا بوغور جٌد بشكل أساسً ،  2إلى أن تنفٌذ إدارة المكتبات فً مدرسة عالٌة نٌجري 

بدءًا من التخطٌط المكانً ، وشراء مجموعة مواد المكتبة ، ومعالجة مواد المكتبة ، 
وامل الداعمة لتنفٌذ وخدمات المكتبة ، ورعاٌة مجموعات مواد المكتبة وصٌانتها. تشمل الع

كوتا بوجور اهتمام رئٌس المدرسة ورئٌس المكتبة  2إدارة المكتبة فً مدرسة عالٌة نجري 
، ونظام أتمتة المكتبة ، ومجموعة كافٌة من الكتب ، وترتٌب أنٌق للغرفة ، وخدمات 
عا لٌة ومجتمع لاس. تتمثل العوامل المثبطة فً تنفٌذ إدارة المكتبات فً مدرسة   الإنترنت 

كوتا بوغور فً أن إدارة المكتبات لا تزال مختلطة )مزٌج رقمً و ٌدوي( ،  2نجري 
ومٌزانٌة محدودة لأموال تشغٌل المكتبة ، وبعض البنٌة التحتٌة المحدودة. بُذلت جهود 

بوجور  2للتغلب على العقبات التً تعترض تنفٌذ إدارة المكتبات فً مدرسة عالٌة نجري 
لك من خلال المناهج والتقدٌم مع مدٌر المدرسة ، والتعاون مع المؤسساتسٌتً ، بما فً ذ  

الأخرى ، وبعد تدرٌب موظفً المكتبة ، وعقد اجتماعات مع موظفً المكتبة.   

 

 الكلمات المفتاحٌة: إدارة المكتبة ، المكتبة ، مركز مصادر التعلم
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